

# Candidats aux postes de membres du bureau par ordre alphabétique

## Table des matières

<b>Barbra Weber (GSA, États-Unis)</b>	<b>2</b>
<b>Friday Gabriel Oku (ASWOL, Nigeria)</b>	<b>3</b>
<b>Harouna Niasse (Bokk Diom, Sénégal)</b>	<b>4</b>
<b>Leonor Marisa Melina Larraburu (FACCyR, Argentine)</b>	<b>4</b>
<b>Madithhare Koena (SAWPA, Afrique du Sud)</b>	<b>7</b>
<b>Maria Soledad Mella Vidal (ANARCH, Chili)</b>	<b>8</b>
<b>Marie Louise Kipulu Muanza (ARCK, République démocratique du Congo)</b>	<b>10</b>
<b>Nana Martine (UAP, Burkina Faso)</b>	<b>10</b>
<b>Sergio Alejandro Sánchez (FACCyR, Argentine)</b>	<b>11</b>
<b>Severino Francisco de Lima Junior (Unicatadores, Brésil)</b>	<b>14</b>
<b>Sushila Sable (PBVS, Inde)</b>	<b>17</b>

	Région	Genre	Président	Vice-président	Trésorier
<b>Barbra Weber (GSA, États-Unis)</b>	Amérique du Nord	Femme	x	x	x
<b>Friday Gabriel Oku (ASWOL, Nigeria)</b>	Afrique	Homme	x	x	x
<b>Harouna Niasse (Bokk Diom, Sénégal)</b>	Afrique	Homme			x
<b>Leonor Marisa Melina Larraburu (FACCyR, Argentine)</b>	Amérique latine	Femme	x	x	x
<b>Madithhare Koena (SAWPA, Afrique du Sud)</b>	Afrique	Femme			x
<b>Maria Soledad Mella Vidal (ANARCH, Chili)</b>	Amérique latine	Femme			x
<b>Marie Louise Kipulu Muanza (ARCK, République démocratique du Congo)</b>	Afrique	Femme			x
<b>Nana Martine (UAP, Burkina Faso)</b>	Afrique	Femme		x	
<b>Severino Francisco de Lima Junior (Unicatadores, Brésil)</b>	Amérique latine	Homme	x		
<b>Sergio Alejandro Sánchez (FACCyR, Argentine)</b>	Amérique latine	Homme	x	x	x
<b>Sushila Sable (PBVS, Inde)</b>	Asie-Pacifique	Femme		x	

Les textes ont été traduits en anglais à l'aide d'une traduction automatique et ensuite dans les autres langues à l'aide d'une traduction automatique également. En cas d'erreur, veuillez en informer [communication@globalrec.org](mailto:communication@globalrec.org)

## Barbra Weber (GSA, États-Unis)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE PROPOSANTE :** Ground Score Association

**NOM DU CANDIDAT :** Barbra Weber

**PROPOSITION DE POSTE :** Président, Vice-président, Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION :** Co-fondateur-Directeur général adjoint

**DATE D'ÉLECTION ou de RÉÉLECTION :** august 2023

**Portrait :** Barbra (Barbie) Weber est cofondatrice et codirectrice exécutive de Ground Score Association, une organisation de ramasseurs de déchets située à Portland, dans l'Oregon, aux États-Unis. Barbra travaille avec diverses organisations locales, nationales et internationales. Barbra est une ramasseuse de déchets de deuxième génération, une villageoise d'un quartier informel autogéré et une avocate engagée dans les questions d'accès à l'hygiène, de justice environnementale, de droits des travailleurs, de pauvreté systémique et de racisme systémique. Barbra croit en la collaboration communautaire inclusive, c'est une oratrice douée, une organisatrice expérimentée et elle est très respectée au sein de sa communauté. Ses activités artistiques consistent à jouer de la guitare en public et à peindre des poteries pour des œuvres de bienfaisance.

**MOTIVATION :** Je rêve d'un monde sans plastique ni autres pollutions nocives, je rêve d'un monde où la vie humaine est plus importante que les profits, je rêve d'un monde sans pauvreté, je rêve d'un monde sans racisme ni stéréotypes, où toutes les communautés et tous les individus contribuent au bien-être. Une solution est une véritable "transition juste" pour les ramasseurs de déchets, leurs communautés et leurs familles. Je souhaite de tout cœur être un leader qui écoute, qui est prêt à apprendre, qui contribue humblement et qui est transparent et honnête. Je crois qu'il ne faut laisser personne de côté et qu'il faut mettre en place des politiques inclusives pour s'assurer que tout le monde puisse s'exprimer.

**DE LA RÉGION :**

- AIR-NYC (USA)

**L'ORGANISATION DES SUPPLÉANTS :**

- Les Valoristes (Canada)

## Friday Gabriel Oku (ASWOL, Nigeria)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIÉE PROPOSANTE** : Association of Scraps and Wastepickers of Lagos Nigeria (ASWOL).

**NOM DU CANDIDAT** : Friday Gabriel Oku

**PROPOSITION DE POSTE** : Président, Vice-président, Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION** : Président

**Date d'élection ou de réélection** : 16 novembre 2022

**PROFIL** :

**DATE DE NAISSANCE** : 15-04-1968

**ÉDUCATION** : Diplôme (théologie)

**OCCUPATION** : Ramasseur de déchets

**MARITAL** : Marié avec 3 enfants

**FONDATEUR** : Association of Scraps and Wastepickers of Lagos Nigeria (ASWOL).

**MEMBRE** : Comité de rédaction des statuts, comité de travail intérimaire et comité du traité sur les matières plastiques.

**MOTIVATION**: Servir, non régner et augmentera la participation des femmes et des jeunes dans notre organisation.

**MES VALEURS** : Intégrité, dextérité, compétence, dignité et égalité des genres.

**SECONDES ORGANISATION DE LA RÉGION** : AMTDDO (Mali)

## Harouna Niasse (Bokk Diom, Sénégal)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE PROPOSANTE :** Bokk Diom

**PROPOSITION DE POSTE :** Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION :** Président

**DATE D'ÉLECTION ou de RÉÉLECTION :** 7 avril 2021

**PROFIL :** Agent de développement communautaire

**MOTIVATION :** C'est mon apprentissage à l'IAWP c'est ceux qui motivé à postuler à ce poste.

**ORGANISATION DES SECONDES :** Obligatoire au Congrès.

## Leonor Marisa Melina Larraburu (FACCyR, Argentine)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE PROPOSANTE :** Federación Argentina de Cartoneros, Carreros y Recicladores (FACCyR - UTEP)

**PROPOSITION DE POSTE :** Président, Vice-président, Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION :** Secrétaire, FACCyR. Président de la Coopérative de travail du 18 avril, membre de la FACCyR.

**Date d'élection ou de réélection :** 27/04/2023

**PROFIL :** Mes racines me définissent et je veux profiter de cette candidature pour raconter des choses que tout le monde ne sait peut-être pas. Depuis toujours, j'ai travaillé aux côtés de mon père. Il nous a élevés, mes cinq frères et sœurs et moi, nous emmenant à l'école rurale dans une charrette à cheval tandis que nous vendions du kérosène et ramassions des objets à vendre. Ce sacrifice quotidien pour pouvoir manger et ne jamais avoir faim a fait de

moi ce que je suis et je n'ai jamais cessé de travailler. À l'âge de neuf ans, il savait déjà comment préparer le cheval et la charrette pour aller à l'école. Lorsque nous revenions, avec mes frères, nous portions des haillons et des os. Nous étions victimes de discrimination pour avoir aidé notre père.

Lorsque j'ai eu quinze ans, en 1996, j'ai eu le premier de mes onze enfants. Durant ces années, avant le boom du carton en Argentine, on m'a appris à parcourir en train les 30 km qui me séparent de la capitale fédérale pour obtenir de meilleurs matériaux recyclables. J'ai essayé de travailler dans d'autres domaines, mais le système m'a mise à la porte. J'étais employée de maison dans un pays, dans les quartiers fermés des classes supérieures, et j'ai subi des abus, des violences psychologiques, verbales et physiques. J'ai décidé de ne plus jamais travailler pour quelqu'un qui me fait ressentir cela. Oui, dans la rue, nous souffrons : de la violence, de la discrimination, du froid et de la faim. Mais c'est dans la résistance et dans nos compagnons que nous trouvons la force.

Nous avons commencé à être de plus en plus nombreux. Des centaines, des milliers de nouveaux recycleurs voyageant dans les trains vers les grandes villes après la crise économique de 2001. Jusqu'à ce que des entreprises privées veuillent nous interdire l'accès aux trains communs. Nous nous sommes beaucoup battus pour maintenir notre travail et nos sources de revenus. Notre première réalisation a été la mise en place de services ferroviaires spéciaux pour le transport de notre matériel. Dès cette époque, il y a plus de vingt ans, j'ai participé aux groupes de travail avec les entreprises, le ministère du travail et la police, portant la voix de tous nos collègues recycleurs. En 2008, nous avons organisé un campement très important dans un quartier luxueux de la ville de Buenos Aires afin que le train ne soit pas suspendu et nous avons été brutalement réprimés par la police. Mais malgré les coups, nous avons réussi à ouvrir une table de dialogue avec le gouvernement de la ville pour obtenir notre reconnaissance et nous avons rencontré la Cooperativa Amanecer de los Cartoneros et Sergio Sánchez.

C'est alors que tout a changé, pour le meilleur. Depuis lors, j'ai été officiellement élu délégué par mes collègues de la base. La coopérative a commencé à se développer et nos conquêtes aussi. Nous étions de plus en plus reconnus. Salaires, camions, uniformes, œuvres sociales, contributions à nos futures retraites, centres de recyclage dont nous rêvions, ainsi que nos deux MRF. Les habitants de la grande ville ont cessé de nous discriminer pour reconnaître notre travail environnemental. Amanecer de los Cartoneros comptait déjà plus de 4 000 membres et nos conditions de travail étaient encore meilleures que celles d'autres emplois dans une relation de dépendance.

Mais il me manquait quelque chose, il me manquait beaucoup. Si, en Argentine, nous sommes 100 000 *cartoneros* (ramasseurs de déchets).... Que se passe-t-il avec le reste ? À chaque réalisation de notre coopérative, j'ai senti que nous pouvions accomplir davantage. Nous avons décidé de reproduire notre modèle de gestion des déchets recyclables dans d'autres territoires où les conditions étaient les mêmes qu'au début. Nous avons fondé la Cooperativa 18 de Abril en 2014 (dont je suis le président), où travaillent plus de 500 recycleurs, et nous avons également mené à bien les négociations pour la reconnaissance avec le gouvernement local. J'ai participé en tant que secrétaire de l'Union des travailleurs de l'économie populaire, notre syndicat. J'ai voyagé dans différentes provinces du pays pour soutenir les processus d'organisation des recycleurs, visiter les coopératives, encourager les assemblées dans les décharges.

En 2022, lorsque mon collègue Jackie Flores prend ses fonctions de secrétaire aux déchets solides urbains et à l'économie circulaire au sein du ministère de l'environnement de la province de Buenos Aires, Sergio m'appelle à participer avec lui à l'équipe chargée des relations internationales. À ce stade, ils me connaissent déjà. Sans abandonner mon travail de base dans les coopératives, je participe également à l'AIR et en tant que secrétaire international du réseau Lacre. Je sais que ma voix est celle de mes collègues, et que ma force est celle d'une femme qui a affronté la violence du monde.

**MOTIVATION** : Je suis convaincue que la voix de l'AIR doit être celle d'un ramasseur de déchets de base, quelqu'un qui vit le travail au jour le jour, qui marche encore dans les rues aux côtés de ses frères et sœurs, qui continue à se battre pour ceux qui ont le moins. Car ce système frappe les plus pauvres. Ceux d'entre nous qui sont organisés et disposent d'outils et de ressources sont à l'aise. Mais ceux qui sont seuls sont ceux qui souffrent le plus.

C'est pourquoi, depuis l'Argentine, nous nous battons toujours pour tous les recycleurs qui manquent encore à l'appel, afin d'atteindre les endroits les moins attendus et de pouvoir construire une organisation. Nous devons construire collectivement et laisser de côté l'égoïsme. Nous laissons notre cœur, notre âme et notre corps dans cette lutte contre l'exclusion. Jusqu'à ce que le dernier recycleur dans le monde ait accès à ses droits en tant que travailleur et en tant qu'être humain, nous ne cesserons pas de travailler, que nous soyons élus ou non.

Nous avons besoin de dirigeants qui connaissent vraiment les besoins de nos bases. Qu'ils connaissent la nécessité pour nos frères et sœurs d'avoir une assiette de nourriture sur la table chaque jour. Qu'ils ne perdent pas l'axe de l'humilité et n'oublient pas leurs racines.

Ma candidature est celle de mon organisation. Vous connaissez déjà les milliers de cartoneros qui composent la FACCYR, nos réalisations en matière de politiques publiques et l'impact sur l'amélioration de la vie de nos collègues. Nous voulons partager nos connaissances et lutter côte à côte pour notre reconnaissance. Être dans des tâches internationales exige d'avoir les pieds sur terre et de continuer à travailler aux côtés de nos bases, car si nous nous consacrons uniquement aux voyages, nous perdons le contact avec la réalité de ceux que nous devons représenter. La division entre les bases et les dirigeants renforce l'ennemi. Ils veulent que nous soyons désunis, que nous prenions des photos avec nos oppresseurs. Nous allons vers une construction de tous les recycleurs et pour tous les recycleurs.

**SECONDES ORGANISATION DE LA RÉGION** : UCRUS (Uruguay)

**ORGANISME DE REMPLACEMENT** : Amelior (France)

## Madithhare Koena (SAWPA, Afrique du Sud)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE DE LA NOMINATION** : SAWPA, membre du comité national de coordination

**PROPOSITION DE POSTE** : Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION** : Membre du Comité national de coordination

**DATE D'ÉLECTION ou de RÉÉLECTION** : 2017 à ce jour

**PROFIL** : Elle est la CCN de la SAWPA

C'est elle qui supervise toutes les activités de l'organisation qui sont gérées en conséquence.

Elle est également notre responsable de la communication depuis plus de deux ans

C'est une bonne communicatrice.

Joue un rôle essentiel dans l'EPR ; INC-1 à INC-4.

Elle est capable de travailler sous pression

Respecter et comprendre les objectifs et la vision de SAWPA

**MOTIVATION** : Koena est la femme la plus forte et la plus dure avec laquelle j'ai jamais travaillé.

Candidat comme une étoile polaire.

Personnalité facile et humble.

**ORGANISATION DES SECONDANTS : DE LA MÊME RÉGION** : KeNAWPA (Kenya)

**L'ORGANISATION DES SUPPLÉANTS** :

- União Nacional de Catadores e Catadoras de Materiais Recicláveis (Unicatadores) (Brasil)
- Movimiento Nacional de Recicladores de la República Dominicana (MNRD) (République dominicaine)
- Asociación Movimiento Nacional Recicladores de Chile (ANARCH) (Chili)

## Maria Soledad Mella Vidal (ANARCH, Chili)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE DE LA NOMINATION :** Asociación Movimiento Nacional Recicladores de Chile. ANARCH.

**PROPOSITION DE POSTE :** Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION :** Président

**Date d'élection ou de réélection :** 04/04/2019

**PROFIL :** Soledad Mella s'est engagée dans le monde du recyclage par nécessité économique il y a plus de 20 ans. Née dans la ville de Lo Hermida, à Santiago du Chili, elle est la fille de parents paysans et la plus jeune d'une fratrie de sept enfants, dont elle a trois enfants et trois petits-enfants. "Dans les années 90, la situation économique de mon pays n'était pas très bonne. Ce que gagnait mon mari ne nous suffisait pas", se souvient-elle.

"J'ai décidé de sortir pour trouver un moyen de contribuer aux dépenses du ménage. J'ai commencé par collecter des déchets tels que le verre des bouteilles, les métaux, en particulier le cuivre, le bronze et l'aluminium, ainsi que la cellulose contenue dans les livres, les magazines et le carton. J'apportais ces matériaux à la foire, où je travaillais comme *colera* (c'est ainsi que l'on appelle les travailleurs informels au Chili)", explique-t-elle. Aujourd'hui, toute sa famille se consacre au recyclage.

Tout au long de sa carrière, Mella a participé à différentes organisations sociales pour lutter contre l'inégalité et l'injustice. Aujourd'hui âgée de 53 ans, elle dirige l'[Association nationale des recycleurs du Chili](#) (ANARCH) et fait partie du [Réseau latino-américain et caribéen des recycleurs](#) (Red LACRE) et de l'[Alliance internationale des recycleurs](#).

Soledad Mella, en tant que chef de file de la Red LACRE, participe au nom du Chili au secrétariat des communications, développant des fonctions avec l'Équateur et la République dominicaine. En 2022, Soledad intègre le projet de renforcement des mouvements nationaux de ramasseurs de déchets, en soutenant le Costa Rica et le Panama. En 2023, Soledad Mella a été nommée par Red-Lacre porte-parole officielle de l'Amérique latine et des Caraïbes pour le traité sur les plastiques, développant une participation active dans les processus de négociation des INC 1, INC 2 et INC 3. En 2024, Soledad a été élue représentante au niveau latino-américain du projet de réduction du méthane par la fondation Global Methane Hub.

**MOTIVATION :** Introduction : Je me présente devant vous avec la ferme conviction que je suis prêt à assumer cette importante fonction au sein de l'Alliance Internationale des Ramasseurs de Déchets. J'ai pleinement confiance en ma capacité de leadership, qui a été développée grâce à mon expérience au Chili, où, avec mon conseil d'administration, nous

avons transformé un mouvement de recycleurs locaux en une association nationale, promouvant la formation de 32 coopératives de travail.

Expérience et réalisations : Ma participation en tant que membre des secrétaires de Red-Lacre m'a permis de mener des processus de renforcement dans les pays des Caraïbes. Parallèlement, en tant que membre de l'Alliance mondiale, j'ai eu l'occasion de participer à des négociations à l'UNEA en faveur des droits des recycleurs.

Motivation et objectifs : Ma candidature repose sur la conviction profonde de rechercher le renforcement et l'organisation des recycleurs sur chaque continent. J'aspire à travailler aux côtés de mes collègues pour obtenir une véritable reconnaissance de la profession par les Etats et la société civile. Je plaiderai en faveur de la rémunération à l'acte et d'une véritable inclusion dans les filières REP par le biais d'une transition juste. A tout moment, mon objectif sera de défendre les intérêts des recycleurs, en représentant et en défendant leur métier avec passion et engagement.

Propositions :

Dans le cadre de la directive internationale, je m'engage à :

- Faire progresser les améliorations technologiques, logistiques et infrastructurelles pour les recycleurs, en particulier dans les pays qui sont à un stade de développement plus avancé.
- Promouvoir la coopération et l'échange d'expériences entre les différentes organisations de ramasseurs de déchets au niveau international.
- Renforcer le plaidoyer politique de l'Alliance au niveau mondial, en préconisant des politiques publiques qui reconnaissent et soutiennent le travail des recycleurs.
- Garantir la participation active et démocratique de tous les membres de l'Alliance à la prise de décision.

**Conclusion** : Je suis sûr que, grâce à mon expérience, mon engagement et mon leadership, je peux contribuer de manière significative au renforcement de l'Alliance Internationale des Ramasseurs de Déchets. Je vous remercie de votre temps et de votre considération, et je me réjouis d'avoir l'occasion de servir cette importante organisation.

**DE LA RÉGION :**

- Unión de Trabajadores de Desechos Sólidos Industrializables "Lázaro Cárdenas del Río" del Estado de Guanajuato A.C. (Mexique)
- Unicatadores (Brésil)

## Marie Louise Kipulu Muanza (ARCK, République démocratique du Congo)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE DE NOMINATION :** Association des Récupérateurs du Congo /Kinshasa (ARCK)

**PROPOSITION DE POSTE :** Trésorier

**POSITION au sein de l'ORGANISATION :** Membre cofondateur et Chargée de Communication

**Date d'élection ou de réélection :** 02 juillet 2019

**PROFIL :** Licencié en Communication des Organisations.

**MOTIVATION :** Dans les soucis de la relance de l'Alliance au sein du département de la trésorerie, mon vœu est de travailler à une étroite collaboration avec mes supérieures pour une bonne réussite de l'Alliance

**SECONDES ORGANISATION DE LA RÉGION :** EGIG BTP CNTG (Guinee)

**ORGANISATION SECONDAIRE DE REMPLACEMENT :** Bokk Diom (Sénégal)

## Nana Martine (UAP, Burkina Faso)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE PROPOSANTE :** Association pour la Propreté de Ouagadougou (UAP)

**NOM DU CANDIDAT :** Nana Martine

**PROPOSITION DE POSTE :** Vice-président

**POSITION au sein de l'ORGANISATION** : Secrétaire général

**DATE D'ÉLECTION ou de RÉÉLECTION** : 2023 AG

**PROFIL** : Récupératrice de déchets depuis 1998

**MOTIVATION** : Servir la grande masse des récupérateurs.

**ORGANISATION SECONDAIRE DE LA RÉGION** : AMTDO (Mali)

**L'ORGANISATION DES SUPPLÉANTS** :

- ARCK (République démocratique du Congo)
- EGIG BTP CNTG (Guinée)

## Sergio Alejandro Sánchez (FACCyR, Argentine)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE PROPOSANTE** : Federación Argentina de Cartoneros, Carreros y Recicladores (FACCYR)

**NOM DU CANDIDAT** : Sergio Alejandro Sánchez

**PROPOSITION DE POSTE** : Président, Vice-président, Trésorier

**POSITION dans l'ORGANISATION** : Président

**Date d'élection ou de réélection** : 04/27/2023

**PROFIL** : j'avais presque 40 ans, j'étais père de famille et je subvenais aux besoins de mes fils et de mes filles en travaillant des heures comme opérateur dans une usine. En 2001, avec la crise économique, ils m'ont licencié et je me suis retrouvé au chômage, désespéré. Un ami m'a invité à collecter des cartons dans la ville de Buenos Aires parce que leur prix avait beaucoup augmenté et que c'était le moyen le plus facile de gagner de l'argent pour soutenir ma famille. Je suis devenu l'un des milliers de personnes à tirer un chariot rempli de matériel pour survivre.

En travaillant dans la rue, j'ai découvert l'injustice et la discrimination, mais j'ai aussi appris que la seule possibilité d'améliorer nos conditions de vie est l'unité. Sans m'en rendre compte, j'ai commencé à devenir un leader. D'abord parmi ceux d'entre nous qui travaillaient ensemble dans le même quartier, puis nous avons grandi. J'ai rencontré un groupe de militants, des étudiants en droit, avec lesquels nous faisons des marmites de soupe tous les jours pour pouvoir manger pendant nos longues journées, et qui nous accompagnaient dans les commissariats pour se battre pour les ramasseurs de déchets arrêtés pour recyclage. Dans ces années-là, la collecte de matériaux recyclables était considérée comme un vol au détriment d'entreprises privées, selon les lois de l'époque. En 2002, nous avons fondé le

Mouvement des travailleurs exclus et entamé un plan de lutte pour réaliser nos rêves : ne plus être persécutés pour avoir voulu travailler et voir notre travail reconnu.

L'union faisant la force, nous cherchons des alliances : avec des assemblées populaires, avec d'autres mouvements, avec d'autres coopératives, avec des politiciens, et même avec un cardinal de l'Église catholique, aujourd'hui connu sous le nom de Pape François. Avec le soutien de nombreux secteurs, nous avons réussi à faire adopter la loi sur le zéro déchet en 2005, qui reconnaissait pour la première fois dans le pays le travail des recycleurs pour qu'ils cessent d'être persécutés. À partir de ce moment, les changements ont été nombreux et très rapides.

En 2007, nous avons légalisé la coopérative Amanecer de los Cartoneros pour pouvoir avancer dans la gestion du service public de recyclage de la ville de Buenos Aires avec le gouvernement. Salaires, camions, uniformes, travail social, contributions à nos futures retraites, le centre de recyclage dont nous rêvions, ainsi que nos deux MRF. A ce jour, plus de 4 700 personnes sont membres de cette Coopérative dont j'ai été le président pendant 2 mandats consécutifs.

Mais j'ai connu la douleur de ne pas savoir si demain il y aura une assiette de nourriture pour ma famille. Et tant que la dernière personne exclue n'aura pas accès à ses droits tels que l'alimentation, la santé, le travail et un logement, je ne pourrai pas être tranquille. C'est pourquoi nous continuons.

En 2011, avec d'autres collègues, j'ai fondé la Fédération argentine des cartoneros, carreros et recycleurs. Aujourd'hui, nous sommes plus de 150 coopératives dans tout le pays, soit près de 20 000 cartoneros et cartoneras. La même année, nous avons fondé la CTEP (aujourd'hui UTEP), notre syndicat d'économie populaire qui défend et représente les exclus : cartoneros, paysans, artisans, vendeurs ambulants, forains, couturières, travailleurs des entreprises récupérées, travailleurs de la construction, travailleurs sociocommunautaires. J'ai fondé des maisons communautaires pour que les femmes et les hommes se remettent de la consommation de drogues, nous avons lutté contre le travail esclave dans les ateliers textiles clandestins, et même, en 2018, j'ai été arrêtée une nuit pour avoir défendu des vendeurs ambulants qui venaient d'Afrique, du Sénégal, parce que ma devise est la suivante : S'ils touchent l'un d'entre nous, ils nous touchent tous !

Je crois au plus profond de moi que diriger, c'est enseigner, accompagner la croissance de mes collègues. C'est pourquoi je soutiens et accompagne mes collègues recycleurs afin que nous, les cartoneros, les exclus, puissions fièrement faire entendre notre voix dans des espaces qui nous étaient auparavant interdits. Je me sens partie prenante et fière que des collègues comme Jacky Flores et Mari Castillo occupent des postes importants au sein du pouvoir exécutif de l'État argentin, que Naty Zaracho soit la première représentante nationale de la cartonera de l'histoire, que Paola Caviedes soit porte-parole du recyclage à l'OIT et que Leo Larraburu soit un leader latino-américain au sein du Red Lacre.

Je crois également que la lutte internationale est très importante pour transformer nos vies. C'est pourquoi, depuis 2014, j'ai coordonné, participé et promu la Rencontre mondiale des mouvements populaires avec le pape François et des centaines de collègues des organisations de base de notre monde. Des réunions ont eu lieu au Vatican, en Bolivie et aussi virtuellement, diffusant notre voix dans tous les coins de notre terre.

Depuis 2010, je participe avec mes collègues à l'équipe des relations internationales du réseau Lacre. Nous pensons que beaucoup de choses n'ont pas bien fonctionné dans cet espace, mais nous avons réalisé des changements importants, comme l'ouverture des

secrétariats à de nouveaux pays et à de nouveaux leaders régionaux qui voulaient apprendre et se développer au niveau international. C'est pourquoi, depuis la dernière assemblée de 2022, je fais partie du secrétariat international du réseau Lacre, assumant différentes responsabilités tout en continuant à travailler sur le terrain.

Et comme nous ne voulions pas répéter les erreurs de notre région, j'ai fait un pari très fort sur notre chère Alliance internationale des recycleurs. Depuis la FACCYR, en 2018, nous avons été les organisateurs de la Bourse mondiale des recycleurs à Buenos Aires, où nous avons élaboré un document final important qui a été la base de notre Alliance et de l'engagement de cette organisation à se positionner clairement contre les avancées de la privatisation dans les lois. REP. Plus tard, nous avons joué un rôle actif dans la rédaction de notre Constitution (nous avons écrit son préambule !) parce que nous croyons que la démocratie est une valeur et un droit de l'homme. Quel que soit le résultat de ce Congrès, nous pensons que c'est déjà un acquis historique que les recycleurs du monde aient un syndicat dont les statuts régissent les normes internes et que les dirigeants alternent, mais fondamentalement il m'importe qu'ils soient basés sur la valeur de la lutte pour les droits des travailleurs du recyclage.

**MOTIVATION** : J'ai de nombreuses motivations pour me présenter comme candidat de l'Alliance internationale des recycleurs, même si je ne le montre pas constamment. Beaucoup me connaissent, d'autres moins, mais je pense que tout le monde sait que ma motivation dans la vie est de lutter pour les droits de ceux qui ont le moins, et c'est l'empreinte qu'un syndicat de cartoneros devrait avoir. Chaque jour de ma vie, je travaille pour cela. Je crois que je peux apporter une contribution importante pour que le mandat fondateur de l'AIR se caractérise par la visibilité des plus exclus.

Je veux aussi être candidate parce que mes bases me soutiennent. Dans chaque session plénière nationale, dans chaque assemblée, lorsque nous transmettons la lutte internationale, nos collègues sont remplis de fierté et m'encouragent à poursuivre ce combat.

J'ai toujours parié sur le remplacement des dirigeants, sur l'enseignement de notre histoire et de notre expérience. Je crois à l'humilité en tant que leader et au devoir de former de plus en plus de recycleurs sur cette voie.

Depuis la FACCYR, nous pouvons apporter une contribution importante au caractère syndical de l'AIR. Nous avons déjà une expérience unique en matière de syndicalisme, puisque nous avons fondé l'Union des travailleurs de l'économie populaire. Ce n'est qu'avec un syndicalisme solide que nous pourrions affronter nos puissants ennemis : les entreprises privées qui veulent profiter de notre source de travail, les gouvernements qui ignorent nos revendications, le FMI qui avance contre notre peuple.

Nous connaissons également en profondeur les processus de négociation avec les gouvernements nationaux et locaux. Les résultats sont visibles et se matérialisent dans chaque histoire de vie des recycleurs syndiqués en Argentine. En même temps, nous avons l'expérience nécessaire pour une bonne gestion des ressources, FACCYR est une organisation qui a grandi avec peu, et nous avons aussi eu beaucoup. Maintenant que nous sommes en train de tout perdre avec ce gouvernement anti-droit, c'est là que notre militantisme est le plus fort. Je veux garantir une gestion économique transparente et raisonnable des ressources de l'AIR, en veillant à ce que toute dépense se traduise par des changements structurels dans les conditions de vie des recycleurs. Vous trouverez chez moi de l'austérité et de l'engagement, et jamais de gaspillage pour des dépenses inutiles.

Dans le cadre de cette présentation, je vous invite à examiner les neuf résolutions présentées par la FACCYR devant ce Congrès. Je pense qu'elles reflètent notre capacité à penser et à agir pour les recycleurs du monde entier. Unis pour nos droits !

**ORGANISATION DE SECONDANTS DANS LA RÉGION :** UCRUS (Uruguay)

**ORGANISME SECONDAIRE DE REMPLACEMENT :** Amelior (France)

## Severino Francisco de Lima Junior (Unicatadores, Brésil)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE DE NOMINATION :** União Nacional de Catadores e Catadoras de Materiais Recicláveis (Unicatadores)

**PROPOSITION DE POSTE :** Président

**POSITION au sein de l'ORGANISATION :** Secrétaire aux relations internationales

**Date d'élection ou de réélection :** 14/12/2022

**PROFIL :** Severino Lima Junior, ramasseur de déchets de la coopérative COOCAMAR située à Natal-RN, est impliqué dans le ramassage des déchets depuis son adolescence, en commençant par l'ancienne décharge de la ville, en fondant les organisations ASCAMAR et COOCAMAR qui ont commencé le travail de collecte sélective en porte-à-porte dans la municipalité de Natal. Avec des dirigeants de différents États du Brésil, le MNCR Mouvement national des ramasseurs de déchets a tenu une grande réunion à Brasilia en 2001. Brasilia en 2001, organisant ainsi la première réunion nationale des ramasseurs de déchets. de matériaux recyclables, qui a donné naissance en 2016 à l'organisation UNICATADORES Union nationale des ramasseurs de déchets du Brésil, actuellement affiliée à l'IAWP INTERNATIONAL ALLIANCE OF WASTE PICKERS, mène diverses activités d'intérêt national et international. activités d'intérêt national et international, avec des dirigeants du Chili et de la Colombie construisent le RED LACRE Latin American and Caribbean Network of Waste Pickers. avec la participation des pays suivants : Argentine, Bolivie, Chili, Brésil, Colombie, Espagne, Espagne et Turquie : Argentine, Bolivie, Brésil, Chili, Colombie, Équateur, Pérou, Uruguay, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Panama, République dominicaine et Mexique.

Il est membre délégué de l'IAWP, désigné par la délégation brésilienne pour participer aux conférences de l'UNEA sur le traité international sur les plastiques, et a été très actif dans les réunions de l'INC.

Severino a participé aux négociations du traité sur les matières plastiques, connues sous le nom de CNI (Comité intergouvernemental de négociation). En tant que délégué et

représentant de l'IAWP aux INC-3 et INC-4, il a reçu un badge d'enregistrement du gouvernement brésilien, ce qui lui a donné une voix parmi les négociateurs brésiliens. Il a également travaillé avec le gouvernement pour organiser un événement en collaboration avec l'Alliance internationale des ramasseurs de déchets (International Alliance of Waste Pickers). Recevoir un badge du gouvernement brésilien en tant que membre de la délégation officielle pour assister aux CNI et ensuite organiser un événement en collaboration avec le gouvernement brésilien, témoigne du fait qu'il est un leader fort avec de bonnes compétences en matière de négociation.

Il a participé, au nom d'UNICATADORES Brésil, à la dernière Assemblée internationale de l'OIT qui s'est tenue au siège de l'ONU à Genève, où, avec les réseaux frères STREET NET, FITH et HOMENET, il a cherché une alliance pour construire l'ALLIANCE INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE SOLIDAIRE dans le cadre des préceptes de la Transition Juste. La transition juste.

Elle coordonne actuellement la participation des ramasseurs de déchets à la conférence sur le climat COP 30 qui se tiendra au Brésil en 2025 dans la ville de Belém, qui fait partie de l'AMAZONIA Brasileira, dans le but de promouvoir une plus grande participation des ramasseurs de déchets à cet important événement international.

**MOTIVATION :** Je suis motivée pour me présenter à la présidence de l'Alliance internationale des ramasseurs de déchets en raison du soutien et de l'approbation que j'ai reçus de mes collègues ramasseurs de déchets en Amérique latine et au-delà. Je crois que j'ai les compétences nécessaires pour mener l'IAWP vers sa nouvelle phase en tant qu'organisation autonome de ramasseurs de déchets, dirigée par les ramasseurs de déchets eux-mêmes, facilitant l'échange de connaissances, d'apprentissage, de technologies et de stratégies entre les organisations de ramasseurs de déchets du monde entier, tout en défendant le droit des ramasseurs de déchets à déterminer leur propre avenir.

Renforcer les alliances internationales entre les continents pour promouvoir à terme un échange intercontinental de connaissances et de technologies des récupérateurs de déchets en matière d'ORGANISATION, de TRAVAIL et d'INNOVATION TECHNOLOGIQUE, en promouvant un processus de construction d'opportunités visant à garantir l'accès au travail des recyclables et le droit de décider de leur propre avenir, rechercher des opportunités avec les organisations internationales et les gouvernements nationaux pour que la reconnaissance du travail des récupérateurs de déchets soit mise en avant et que leur rôle de leader soit reconnu, rémunéré et garanti dans le cadre des politiques publiques et des préceptes des droits universels. Construire une alliance internationale avec les autres travailleurs des réseaux frères STREETNET, HOMENET et FITH une alliance internationale pour qu'ensemble nous puissions lutter et construire des mécanismes pour augmenter la participation de nos leaders dans les organisations internationales et faire des politiques publiques qui garantissent la participation de nos travailleurs dans le cadre des principes de solidarité et d'une transition juste. Créer des mécanismes de gouvernance où le processus de prise de décision est plus participatif. Planifier des réunions, des espaces de discussion et de construction sur la base des thèmes proposés par nos affiliés, en mettant l'accent sur des thèmes tels que les droits de l'homme, la génération, l'environnement et l'impact, etc. L'environnement/l'impact environnemental, l'innovation technologique, la formation et la communication afin d'atteindre les objectifs et de relever les défis nécessaires à une meilleure gestion de l'IAWP. Rechercher des alliances internationales et locales qui améliorent réellement le bien-être et la santé de nos collègues ramasseurs de déchets.

J'ai de l'expérience dans la gestion d'organisations, comme en témoigne mon travail avec le MNCR, UNICATADORES au Brésil et REDLACRE en Amérique latine et dans les Caraïbes. Je possède également des compétences exceptionnelles en matière de négociation et de négociation collective, comme en témoignent nos efforts de plaidoyer fructueux au Brésil, qui ont débouché sur des politiques favorables aux ramasseurs de déchets. Maîtrisant le travail en réseau et la collecte de fonds, je reconnais le besoin crucial de ressources, en particulier au moment où notre organisation est en train de s'établir. Je me réjouis de collaborer avec nos alliés, y compris des syndicats comme Streetnet, Homenet, FITH et d'autres.

Sous ma direction, je m'engage à maintenir une transparence maximale dans la prise de décision, les questions financières et toutes les tâches entreprises. Tout au long du processus d'adhésion, j'ai maintenu une approche respectueuse et inclusive envers toutes les organisations membres, reconnaissant la diversité dans nos stratégies d'organisation, une position que je promets de maintenir pendant mon mandat en renforçant le degré de participation de tous les continents.

Alors que nous cherchons à écrire l'histoire, notre première victoire peut bientôt être réalisée avec l'inclusion des ramasseurs de déchets dans le texte du traité sur les plastiques, marquant la première référence aux ramasseurs de déchets dans une loi internationale sur l'environnement. Je m'engage à faire avancer cette cause aux côtés des ramasseurs de déchets du monde entier. En outre, je m'engage à défendre les intérêts des ramasseurs de déchets dans les discussions sur les redevances de responsabilité élargie des producteurs (REP) à l'échelle mondiale, en m'appuyant sur nos efforts fructueux dans le modèle de logistique inversée du Brésil.

Je vous assure de mon engagement à faire progresser l'agenda des ramasseurs de déchets et à plaider en faveur d'une transition juste dans des forums tels que l'Organisation internationale du travail (OIT) et les discussions sur le changement climatique.

#### **DE LA RÉGION :**

- Asociación Movimiento Nacional Recicladores de Chile (ANARCH) (Chili)
- Movimiento Nacional de Recicladores de la República Dominicana (MNRD) (República Dominicana)
- Movimiento Nacional de Recicladores de Panamá (MGRP) (Panama)
- Asociación Nacional de Recuperadores y Recicladores de El Salvador (ANSONARES) (El Salvador)
- Unión de Trabajadores de Desechos Sólidos Industrializables "Lázaro Cárdenas del Río" del Estado de Guanajuato A.C.
- Federación Nacional de Recicladores del Perú (FENAREP) (Pérou)
- Movimiento Nacional de Personas Recicladores de Base de Costa Rica (MNPRBCR) (Costa Rica)
- Movimiento Nacional de Recicladores de Honduras (MNRH) (Honduras)

#### **L'AUTRE ORGANISATION SECONDAIRE DE SOUTIEN :**

- Parisar Bhagini Vikas Sangha (PBVS) (Inde)
- Bokk Diom (Sénégal)
- Rete ONU (Italie)

## Sushila Sable (PBVS, Inde)



**NOM DE L'ORGANISATION AFFILIE PROPOSANTE :** Parisar Bhagini Vikas Sangha

**PROPOSITION DE POSTE :** Vice-président

**POSITION dans l'ORGANISATION :** Président

**DATE D'ÉLECTION ou de RÉÉLECTION :** 2022

**PROFIL :** Sushila Sable est née dans le village de Shirner, dans le district de Jalna, à Maharashtra, en Inde. Son enfance a été marquée par les dures réalités de la pauvreté, exacerbées par la sécheresse de 1972. Forcée d'émigrer à Mumbai avec sa famille à la recherche d'une vie meilleure, Sushila s'est retrouvée très jeune dans le monde difficile du ramassage des déchets. Malgré l'adversité à laquelle elle a été confrontée, Sushila n'a jamais perdu de vue ses rêves.

En cherchant des matériaux recyclables dans les rues de Ghatkopar, à Mumbai, elle a aspirait à une éducation, regardant souvent avec envie les autres enfants aller à l'école. Son parcours vers l'alphabétisation a commencé à l'âge de 30 ans, lorsqu'elle a lu ses premières lettres. Aujourd'hui, à 58 ans, elle est fière de réaliser son désir d'apprendre l'anglais, ce qui témoigne de son engagement inébranlable en faveur de l'amélioration de soi. Mariée à un jeune âge, Sushila a courageusement quitté son mari violent afin de mener une vie meilleure pour elle et son fils.

De retour chez sa mère, elle a repris le ramassage des déchets et s'est finalement impliquée dans le Stree Mukti Sangathana (SMS), un moment décisif qui a transformé sa vie. Inspirée par une pièce de théâtre jouée par des activistes du SMS, Sushila a contribué à la création de groupes d'entraide (SHG), puis d'une fédération de SHG pour les ramasseurs de déchets, surmontant les obstacles de l'analphabétisme et de l'exclusion financière pour ouvrir des comptes bancaires pour sa communauté. Son leadership et sa détermination ne se sont pas arrêtés là. En 1999, elle a créé son propre groupe d'entraide avec dix membres et est devenue présidente du Parisar Bhagini Vikas Sangha (PBVS), qui compte plus de 2 500 membres à Mumbai et 500 à Thane, et défend sans relâche les droits et la dignité des ramasseurs d'ordures.

Sous sa direction, PBVS est devenue une force redoutable, représentant des milliers de ramasseurs de déchets à Mumbai et Thane, dans l'État de Maharashtra, en Inde. Sushila reste associée à la Stree Mukti Sanghatana (Organisation de libération des femmes), créée en 1975.

L'impact de Sushila s'est étendu au-delà de sa communauté immédiate. Grâce à son engagement dans le SMS et la PBVS, elle est devenue une voix importante sur les

plateformes nationales et mondiales, défendant les droits des ramasseurs de déchets et la durabilité de l'environnement. Sa participation à des forums internationaux, notamment à la conférence des Nations unies sur le changement climatique, témoigne de sa volonté d'apporter des changements à l'échelle mondiale. Actuellement, Sushila est membre du comité de programme de l'Alliance of Indian Waste Pickers, une coalition informelle d'organisations de ramasseurs de déchets en Inde, qui touche 100 000 ramasseurs de déchets. Elle est également la représentante votante des organisations indiennes au sein du comité de travail intérimaire de l'Alliance internationale des ramasseurs de déchets (IAWP) et membre du groupe de travail sur le traité sur les plastiques au sein de l'IAWP.

Malgré les défis auxquels elle est confrontée, Sushila ne se laisse pas décourager dans sa lutte pour la reconnaissance et le respect des ramasseurs de déchets. Grâce à ses activités de plaidoyer, elle continue à faire pression pour leur intégration dans les systèmes de gestion des déchets solides et pour la mise en œuvre de politiques qui préservent leur bien-être et leurs moyens de subsistance.

**MOTIVATION** : Depuis mes humbles débuts en tant que ramasseur de déchets jusqu'à mon rôle actuel de dirigeant d'organisations et de mouvements de ramasseurs de déchets sur les scènes nationale et internationale, je me suis efforcé d'être un bâtisseur d'institutions. Tout a commencé par la création de petits groupes d'entraide et aujourd'hui, je suis l'une des voix des ramasseurs de déchets au sein de l'Alliance des ramasseurs de déchets indiens et de l'Alliance internationale des ramasseurs de déchets.

Tout au long de mon parcours de création d'institutions, j'ai établi le Parisar Bhagini Vikas Sangh, et mon travail de création de coopératives a inspiré la création des coopératives Parisar Sakhi Vikas Sanstha et Parisar Bhagini Vikas Sewa Sangha pour les ramasseurs de déchets à Mumbai et à Thane.

En assumant des rôles de direction au sein de l'Alliance des ramasseurs de déchets indiens et en représentant les ramasseurs de déchets indiens au sein de l'Alliance internationale, j'ai apporté une approche locale de la création d'institutions sur la scène mondiale. J'ai fait preuve de leadership en créant un consensus au sein de divers forums de ramasseurs de déchets. Enracinée dans la politique d'Ambedkar et dans la tradition féministe indienne de Savitri Bai Phule, je crois fermement que l'organisation est cruciale pour l'émancipation des castes et des classes laborieuses, et c'est cette idéologie politique qui m'anime. C'est pourquoi je pose ma candidature au poste de vice-présidente.

J'apporte avec moi une connaissance approfondie des négociations politiques et des négociations collectives. Je me suis engagée activement au niveau local à Mumbai, en obtenant des contrats pour notre coopérative afin d'exploiter sept centres de collecte de déchets secs mis en place par la Corporation municipale du Grand Mumbai. J'ai également plaidé pour l'inclusion des ramasseurs de déchets dans la campagne Swachh Bharat Abhiyaan (Inde propre) du gouvernement indien et j'ai influencé les délégués indiens à l'Assemblée des Nations unies pour l'environnement (UNEA) 5.2 pour qu'ils adoptent une position progressiste sur la transition juste des ramasseurs de déchets.

Dévouée à la défense des droits et des intérêts des ramasseurs de déchets, je continue à suivre les changements dans les politiques de gestion des déchets aux niveaux local, national et international. C'est avec cet engagement à l'esprit que je sollicite le soutien de mes collègues ramasseurs de déchets pour mon élection à la vice-présidence.

**L'ORGANISATION DES SECONDS DE LA MÊME RÉGION :**

- Parisar Sakhi Vikas Sanstha (Inde)
- Thyajya Shramikha Sangha (Inde)
- All India Kachra Shramik Mahasangh (Inde)
- Safai Sena India (Inde)
- Union des ramasseurs de déchets du Bangladesh (Bangladesh)
- Samyukta Safai Jagaran (Népal)
- Safai Yodda (Népal)
- Perkumpulan Pemulung (Indonésie)
- Mintal Resource Collectors's Association (Philippines)
- The Waste Pickers Mutually Aided Co-operative Thrift and Credit Society Limited, Guntur (Inde)
- The Waste Pickers Mutually Aided Co-operative Thrift and Credit Society Limited, Vijayawada (Inde)
- Kagad Kach Patra Kashtakari Panchayat (Inde)
- Sarvodaya Sramik Mahila Cooperative Society (Inde)

**L'ORGANISATION DES SUPPLÉANTS :**

- União Nacional de Catadores e Catadoras de Materiais Recicláveis (UNICATADORES) (Brésil)
- Asociación Movimiento Nacional Recicladores de Chile (ANARCH) (Chili)